

«La UAL tiene la apuesta de mirar al Magreb, China y la India»

El nuevo mandatario se propone captar alumnos de fuera de Europa porque la agricultura africana y las economías emergentes «serán fundamentales»

Pedro Molina es el rector electo de la Universidad de Almería tras los comicios celebrados el pasado 26 de marzo en el campus de La Cañada de San Urbano que le dieron una ventaja del 50,98 por ciento de los votos frente al 43,7 por ciento que obtuvo su contrincante, Carmelo Rodríguez. La proclamación definitiva tendrá lugar el 18 de abril y tras la publicación de su elección en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía, tendrá lugar la toma de posesión en la Casa Rosada de Sevilla y, a continuación, el acto oficial en la

-El apoyo de los estudiantes fue, sin duda, la gran sorpresa de la jornada electoral...

-La gran grata sorpresa

-Todos los indicios auspiciaban que el voto estudiantil sería para su oponente, más aún tras el apoyo que este sector le dio en las elecciones al Claustro. ¿Piensa compensarles con mayor peso en las decisiones del Rectorado?

-Eso forma parte del proyecto de gobierno v está claramente expre sado en él. Los estudiantes son la razón de ser de la universidad y vamos a apostar por su formación y por la lucha contra el fracaso escolar. Eso implica la participación en los órganos de decisión de los estudiantes y el compromiso para que su voz se escuche en la universidad.

-Esa participación de los estudiantes en los órganos de gobierno, ¿cómo se establecerá?

-Los órganos de participación están contemplados en los estatutos porque la participación que les corresponde ya se encuentra en el claustro y en el consejo de gobierno. Falta un consejo de estudiantes que está previsto en los estatutos, pero no está creado. Sería razonable que su presiden te o presidenta estuviese también en el consejo de gobierno.

-¿Esperaba, no obstante, obtener más apoyo en el sector del profesorado?

-No. Realmente, en el PDI es muy difícil cambiar los votos. Era pre visible ese número.

-El escrutinio del PDI doctor resultó de infarto. Prácticamente, un voto para cada candidato.

-Si se ven las elecciones al claustro es prácticamente el mismo porcentaje, teniendo en cuenta los votos en blanco y los 14 de ventaja. Si cambia el sentido del voto en un sector, cambia también en otro. Se dan muchos equilibrios En los permanentes es muy dificil cambiar el sentido del voto.

-¿Cuáles son las principales actuaciones que llevará a cabo en el sector estudiantil?

-Crear la figura del defensor universitario, el reglamento de exámenes, donde vamos a intentar llegar a un acuerdo lo más amplio



CAMPUS. Pedro Molina, rector electo de la Universidad de Almería. / M. MANZANO

posible, la adecuación y calefacción de los espacios, el impulso cultural que han pedido, y el bonobús, que está prácticamente conseguido porque los candidatos están de acuerdo... Todos los políticos lo defienden, unos directamente y, otros, con la ayuda de la Diputación, que también se ha ofrecido. Planteé también la tarjeta del estudiante para que haya una reducción en los precios y puedan participar más en actividades culturales de tipo cine, teatro, conciertos o espectáculos deportivos. También le he dicho al alcalde, de cara a los comerciantes del centro, que quieren reanimarlo, que realicen una oferta atractiva del 15 ó 20 por ciento, y sería un reclamo para otras actividades en el centro.

-Son muchas iniciativas a cumplir. -Hay más de 200 medidas en el programa. Vamos a crear una comisión de estudiantes para que hagan un seguimiento, vean la seriedad de las propuestas y diseñen una planificación de las mismas. Vamos a plantearnos la vida cotidiana de los estudiantes v vamos a dignificar los autobuses porque, en las horas punta, van como en latas de sardinas. También haremos mejoras en biblio-

«El rector se tiene

que poner el mono

de trabajo para estar

aguí y hacer cosas»

teca, con salas para trabajar en grupos, ampliación del número de ejemplares... Y vamos a incrementar los Erasmus para el aprendizaje de idiomas.

-En cuanto al profesorado...

-El planteamiento fundamental es la preparación para abordar la convergencia del espacio europeo de educación superior -EEES- y la reflexión sobre los títulos porque, para el 1 de septiembre de 2010, los alumnos se tienen que matricular ya en las nuevas titulaciones aprobadas, y todo tiene que estar listo un año antes. Cuando sea rector, he prometido que nos vamos a sentar para llegar a tres grandes pactos: uno sobre la calidad en la docencia, otro sobre la calidad en la investigación y otro sobre la calidad en los servicios. que van a ser la espina dorsal del proceso de adaptación a la convergencia europea.

-Si los estudiantes han sido la grata sorpresa, el PAS ha resultado una espinita. ¿A qué cree que se ha debido esa desconfianza en las urnas? -Me gustaría saber cuál ha sido la

razón, porque si creen que nuestra propuesta de gobierno es incorrecta, quiero corregirla. No sé si es que han ofrecido cargos, y eso, en servicios claves haya podido «Quien no cumpla

mis compromisos

durará dos días en

mi equipo»

cuáles son las necesidades del servicio público, porque no hay que olvidar que esto lo pagan los ciudadanos. El PAS debe ser el necesario para cumplir con los servicios que necesita la universidad. Creo que las condiciones de trabajo del PAS son muy dignas. Que las comparen con el resto de las administraciones públicas. ¿En qué Administración tienen jornada reducida desde mitad de iulio a mitad de septiembre? En ninguna. Las condiciones que tienen aquí no las tienen en ningu-

na administración pública, con

diferencia. Es verdad que todo es

convencer. También han podido

correr rumores de que Pedro Moli-

na iba a nombrar a algún geren-

te concreto para que no me

voten... o un poco de cada cosa.

Voy a ir servicio por servicio para

saber, porque quiero estar infor-

mado. Yo quiero trabajar por esta

universidad, y para todos, y lo que

no quiero es equivocarme por no

-La principal reivindicación sindical

es la mejora de la relación de pues-

-La RPT es una cuestión negocia-

ble. Pero primero hay que saber

estar informado

tos de trabajo.

Mejoras laborales

«Las condiciones del PAS son muy dignas, que las comparen con otras»

mejorable, v pueden pensar que son mejorables las condiciones salariales, pero eso ya no depen-

-Son muchas las cuestiones pen-

-Sí, se necesita mucho tiempo y hablar mucho con la gente. Siempre he dicho que el rector se tenía que poner el mono de trabajo para estar aquí y hacer las cosas. Es un cambio muy importante, pero hay que entenderlo bien. La universidad va a ser como pequeñas islas donde el centro será la facultad y todos tienen que estar implicados. -Para llevar a cabo todo este reto. imagino que necesita un equipo compacto. ¿Tiene ya algunos nom-

-Ahora mismo no he pensado en personas concretas. No lo tengo decidido porque hay que hacer muchos encaies.

-Pero, ¿piensa en experiencia o en savia nueva?

-Voy a primar la profesionalidad, la capacidad y la dedicación a la universidad conforme a los principios éticos que he dicho. Lo que está en mi programa, lo voy a cumplir a rajatabla. Y quien no cumpla con esos compromisos durará dos días en mi equipo de gobierno. No tendré inconveniente en cesar a cualquier miembro del equipo que no cumpla con la palabra que hemos dado a la univer-

¿Va a modificar la estructura actual de los vicerrectorados?

- Serán en torno a 10, que pueden ser 9. El problema está en que los estatutos dicen que, para aumentar los siete, tiene que aprobarlo el consejo de gobierno. Tengo que argumentarlo antes.

-¿Cuáles serían esas temáticas que necesitan un órgano de gestión independiente?

-Por ejemplo, el EEES tiene que ocupar un papel ahí, y paralelamente a la actividad académica normal. También un Vicerrectorado de las Nuevas Tecnologías. porque falta mucha coordinación en la información y en la organización de la información. Hablamos de una oficina telemática para unificar y racionalizar los procesos y los cambios... Los medios informáticos deben servir también para el aprendizaje de los estudiantes.

-Los agentes sociales han pedido una mayor apertura de la UAL, y que sea referente cultural y de espe cialización en los sectores en los que la provincia es pionera.

-Lo comparto, pero esa especialización no es sólo en investigación sino también en la formación académica, en los planes de estudio v en los masters. Debemos ofrecer masters de calidad que sean líderes en esa especialización y, a la vez, atractivos, que sirvan de motor para la incorporación de estudiantes de fuera de la provincia. En esa decidida apuesta no hay que mirar sólo a Europa sino también a Latinoamérica, no hay que perder de vista tampoco al Magreb por la agricultura intensiva, porque en el futuro habrá que tenerlo muy en cuenta. Igual que a las nuevas economías emergentes, China y La India, que serán fundamentales. Nosotros ya hemos tenido contactos con Chi-

-¿Para captar estudiantes?

-El español, para los chinos va a ser un idioma fundamental, y tenemos que adelantarnos, pero tenemos que mentalizarnos de que la UAL tiene una estructura que no corresponde a las exigencias para cumplir esos objetivos.